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CANOINHAS “ALMA COM ALMA”IRINEÓPOLIS POLÍTICA
Confira os 
vencedores da 
campanha de 
decoração natalina

Banda MeuBroder 
lança a sétima canção 
do álbum 

Escola Horácio 
Nunes completa 
90 anos

Conheça o novo 
presidente da Câmara 
de Canoinhas

O CANOINHENSE QUE REVOLUCIONOU 
A FIGURA DO PAPAI NOEL NA REGIÃO

RESGATE HISTÓRICO

Mundialmente conhecido pela doação de sangue, Orestes Golanovski foi Papai Noel por cerca de quatro décadas, visitando
 famílias e participando de eventos sociais

(47) 9 8865-7880
    @jornalcn    @jornalcn

O jornal da nossa região

Cerrito - Canoinhas - SC

Com luz, paz e gratidão, vamos celebrar 
esta data com alegria e esperança para 

o novo ano que se aproxima. 
Feliz Natal e um próspero Ano Novo!

   I     47 3622 - 3262 I 47 9 9692 - 0162   
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ARTIGO

O
Profeta Isaías proclamou: 
O povo,  que andava 
na escuridão, viu uma 
grande luz; para os que 

habitavam nas sombras da morte, 
uma luz resplandeceu (Is 9,2). 
Consideremos que toda escuridão 
do mundo não pode apagar a 
luminosidade da noite do Natal, que 
é mais clara que o dia.  Em meio às 
trevas de nossa condição humana 
e mortal, nem sempre tomamos 
consciência do quanto precisamos 
ser iluminados, curados, e libertos 
de todo tipo de escravidão. Cristo 
é o divino curador, o Salvador de 
todos os males que nos afl igem.
O Menino deitado na manjedoura 
e envolto em faixas é frágil , 
também precisou ser cuidado. 
Como pode Deus sujeitar-se a 

tão grande esvaziamento de sua 
condição divina?  Só por amor! 
E um amor que desconcerta, 
questiona. Deus na carne é um 
escândalo paradoxal que ainda 
hoje suscita difi culdades e desvios.
O fi lósofo Celso, na antiguidade, 
se questionava: “Filho de Deus 
um homem que viveu há alguns 
anos?”.  O logos eterno num 
homem “nascido em uma aldeia da 
Judeia, de um pobre carpinteiro”?
A primeira grande questão que a fé 
em Cristo teve que enfrentar não 
foi a de sua divindade, mas a de 
sua humanidade. O Natal celebra 
a Encarnação de Deus.  Aquele que 
habita uma luz inacessível se fez 
carne, foi enfaixado, alimentado 
e cuidado pelo olhar amoroso 
da Virgem Maria.  Ainda sobre 

a dificuldade de entender esse 
mistério, escreveu Santo Agostinho 
na sua obra Confi ssões, que “Por 
não ser humilde não compreendi 
a humildade de Deus”. Somente 
quem vê a luz em meio às trevas é 
capaz de reconhecer Deus na carne.
A  l u z  d o  N a t a l  p o d e  s e r 
contemplada no presépio, como 
fez São Francisco em 1223, na 
cidade de Greccio. A representação 
da cena do nascimento quase 
sempre reproduz um lugar simples, 
modesto, pobre; é quase o nada em 
confronto com o mundo atual, com 
seus muitos recursos.  Mas naquela 
gruta de Belém se encontra toda a 
criação, nela está a razão de tudo 
isso: os seres humanos: humildes 
e pobres pastores, sábios e ricos 
magos do Oriente, de perto e de 

longe são atraídos ao menino 
deitado numa manjedoura. Diante 
Dele, ninguém é maior ou menor: 
todos são irmãos.  Para chegar ao 
presépio e reconhecer o que ele 
de fato representa, é preciso ser 
humilde.  Ainda hoje, para entrar na 
Basílica da Natividade, em Belém, 
a porta é mais baixa do que o 
normal. Para além das questões 
que envolvem essa construção, o 
certo é que somente se abaixando o 
humano pode encontrar Deus, que 
se abaixou para habitar esta terra.

Leomar Antônio Brustolin é 
graduado em Filosofi a e Teologia, 

Mestre e Doutor em Teologia 
Sistemática, docente em cursos 

de pós-graduação e Arcebispo da 
Igreja Católica. 
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NATAL, TEMPO DE UNIÃO E SOLIDARIEDADE

A
edição desta semana é 
diferente. É o momento 
o n d e  o  e s p ír i t o  d e 
fr a t e r n i d a d e ,  u n i ã o 

e solidariedade fica ainda mais 
fortificado. O Natal é tempo de 
celebrar e reunir a família em 
confraternização, mas também, 
é um momento de refl exão sobre 
tudo que foi feito ao longo do ano, 
e projetar o que pode ser feito de 
melhor para o ano seguinte. Os 

acertos ficam como referência, 
e os erros, como aprendizado. 
Que neste Natal e em todos os 
outros dias, o alimento seja farto 
na mesa de todas as famílias, e 
que a paz e o sentimento de amor 
ao próximo possa estar presente. 
Muito além de uma data comercial, 
o Natal é tempo de pensar no 
próximo, de ajudar o próximo de 
estender a mão e estar lado a lado 
com todos aqueles que amamos. 

Que todos aqueles que tenham a 
viabilidade financeira de ter um 
Natal tranquilo, que possam olhar 
com carinho e ajudar o próximo, 
essencialmente Neste ano em que 
tantas famílias estão sofrendo com 
o desemprego causado por conta da 
pandemia do novo coronavírus. Esse 
é o espírito do Natal, é olhar para o 
próximo não apenas como qualquer 
ser humano, mas como alguém 
que necessita de atenção e amor. 

NATAL: A HUMILDADE DA LUZ

Nesta edição especial de 
Natal do ano de 2021 o Correio do 
Norte deseja a todos um Natal de 
muitas alegrias, na certeza de que 
no próximo ano estaremos juntos 

novamente.
‘‘
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JÁ CONHECE O

CONSÓRCIO
NACIONAL CHEVROLET?

UMA MANEIRA PROGRAMADA DE ADQUIRIR SEU CARRO 
NOVO OU SEMINOVO COM PARCELAS REDUZIDAS.

FALE CONOSCO: (47)3621-6400 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 24 DE DEZEMBRO DE 20214

O QUE NÃO TEM NO NATAL?

N
atal não tem 
coelhos, mas passa 
rapidinho como 
uma lebre serelepe 

a saltar pelos campos.
Não tem plumas e paetês, 
mas tem bolinhas coloridas 
que são penduradas em 
uma linda árvore que só 
aparece nesta época do ano.
Não tem fogueira nem 
bandeirinhas, mas o 
chapéu quem usa é 
um velhinho simpático 
com roupa quentinha.
Não tem jantar especial para 
pessoa amada, mas tem 
ceia com mesa e casa cheia!
Inclusive como no seu dia, 
crianças esperam ansiosas 
pelo bom velhinho enquanto 

Ano 1  Edição 26

Dezembro / 2021
Ano 1  Edição 26

Dezembro / 2021

Notícias ALESC

Um olhar da Alesc às
meninas vulneráveis 

Deputados aprovam novo 
Código Ambiental para SC

FOTO DA SEMANA

Aprovados orçamento 
e minirreforma

Internet irá fomentar 
negócios no campo

Auxílio para atletas
e estudantes de SC

Foi aprovada a matéria que 
visa distribuir absorventes 
higiênicos para estudantes 
de baixa renda. Além de fazer 
a distribuição dos produtos, 
cada escola da rede estadu-
al deverá promover ações 
que abordem a menstruação 
como um processo natural 
do corpo feminino. Duzentas 
mil alunas serão atendidas, 
caso a medida seja sanciona-
da pelo governador.

A Alesc aprovou, na última sessão de 2021, o Código Esta-
dual do Meio Ambiente, citado pelos deputados como o 

mais relevante projeto apreciado neste ano pelo Parlamen-
to. Foram meses de discussões, realização de sete audiên-
cias públicas e mais de 800 sugestões de aperfeiçoamento 
vindas de entidades ambientais ou ligadas ao agronegócio. A 
proposta representa um avanço para meio ambiente e reduz 
a burocracia. 

A Assembleia Legislativa 
aprovou a minirreforma ad-
ministrativa do Poder Executi-
vo e o Orçamento do Estado 
para 2022, com estimativa de 
receita de R$ 37,1 bilhões. 
Um conjunto de projetos rela-
tivos aos servidores públicos 
também foram aprovados, a 
maioria trata de reajuste sala-
rial e agora seguem para san-
ção do governador.

Fibra ótica para a zona rural 
deve tornar-se realidade. A 
medida torna obrigatório o uso 
da tecnologia mais moderna e 
disponibiliza R$100 milhões 
para que os municípios provi-
denciem a infraestrutura ne-
cessária. As empresas respon-
sáveis pela implantação ficam 
autorizadas a compartilhar os 
postes da Celesc para à insta-
lação das redes.

Deputados aprovam propos-
tas de incentivo ao esporte 
e à educação. A primeira ga-
rante bolsas entre R$350  e 
R$1,5 mil mensais para atle-
tas e paratletas que atuam 
em SC. Já o Bolsa-Estudante
prevê auxílio financeiro para 
alunos de baixa renda que 
frequentem o ensino médio 
na rede estadual. Se sancio-
nadas pelo governador, as 
matérias viram lei.

produtividade | Assembleia fecha o ano com o saldo de 
mais de 300 projetos discutidos e aprovados em plenário. 
Cabe destaque aqueles relativos à Covid-19, como o 
SC+Renda e o que permite parcelar dívida de empresas 
impactadas pelas restrições de circulação. 

foto: Jeferson Baldo/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

enchem os espaços de alegria 
e diversão com brincadeiras 
e risadas contagiantes.
Não é dia de homenagear 
o papai ou a mamãe, 

ainda que eles nunca 
fi quem sem presentes.
Não é dia de tristeza, 
mas um momento de 
lembrar com carinho 

aqueles que já se foram.
Não é o nosso aniversário, 
mas é para celebrar a 
vida, receber a família 
e saudar a chegada 
do nosso Salvador.
Que nesse Natal você 
perceba a luz que o 
nascimento de Jesus 
Cristo faz brilhar sobre 
nós e que sua casa 
seja tomada por muita 
confraternização, paz e 
harmonia. Boas Festas.
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CONFIRA OS VENCEDORES DA 
CAMPANHA DE DECORAÇÃO 

NATALINA DE CANOINHAS

RESULTADO DO 
CONCURSO DE NATAL DO 

INSTAGRAM DO CN

UM PRESÉPIO COM 
QUASE 40 ANOS

 DE TRADIÇÃO

D
e  c a r r i n h o  d e 
papel na antena 
p a r a b ó l i c a  à 
l a m b r e t a  c o m 

Noel urso: a edição deste 
a n o  d a  C a m p a n h a  d e 
D e c o r a ç ã o  N a t a l i n a  d e 
Residência de Canoinhas, 
apresentou muitas novidades.
O objetivo da campanha, 
segundo a organização, foi 
motivar os canoinhenses 
a entrarem na magia do 
Natal de maneira criativa.
O vencedor do concurso foi 
Roberto Alves Lacowicz. Sua 
casa fica na Rua João da Cruz 
Kreiling, 354, no Centro. O 
imóvel terá isenção para o 
exercício de 2022 do Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU). O jardim da casa 
vencedora é aberto à visitação.
O segundo lugar ficou com 
Adair Dittrich, que reside 
na Rua Marechal Rondon, 
720, no Alto das Palmeiras. 
A premiação será o desconto 
de 75% no valor do ITPU 
p a r a  o  exe rc íc i o  2 0 2 2 .
Na terceira colocação ficou 
Nelson Manchalowsky. Sua 
casa é na Av.Julio Budante 
Neto, 1434, no Campo d’Água 
Verde. A premiação será o 
desconto de 50% no valor do 
ITPU para o exercício 2022.
Os vencedores vão receber 
certificado no próximo ano em 
dia e horário a ser agendado. N

o in íc io  do  mês de 
dezembro, o Correio 
d o  N o r t e  l a n ç o u 
no  Instagram,  uma 

campanha entre os internautas. 
Bastava publicar uma foto de seu 
presépio ou pinheirinho e marcar o 
@jornalcn, e a postagem com mais 
interação na página seria divulgada 
na edição de Natal deste ano. 

A foto com maior engajamento 
foi a de um presépio, enviada pelo 
internauta Anderson Werka. A 
decoração foi montada na loja 
da Agropedrinho, no centro de 
Canoinhas, pelos funcionários 
da administração e contábil 
João de Lara, Kati Cornelsen e 
Elaine Wiese e é decorado com 
“barba de velho” e cereais. 

C ada família tem suas 
tradições e costumes 
de Natal, que passam 
d e  g e r a ç ã o  p a r a 

geração, como é o caso do 
presépio da Sra. Vania Gavasso 
de Lara,  que há 36 anos 
confecciona carinhosamente 
a decoração em sua casa. “A 
cada ano ela vem mudando, se 
aperfeiçoando. Ela aprendeu 
com a mãe e com a vó dela, já 
é uma tradição já que vem de 

família”, conta seu esposo João.
Segundo João, cada detalhe 
do presépio é previamente 
pensado, e a decoração guarda 
muitas histórias. “Ela sempre 
está pensando no que ela 
vai mudar, o que que ela vai 
fazer... Cada coisa que tem 
naquele presépio tem uma 
história, cada pedra, a igrejinha, 
a roda d’água, os santos. Em 
tudo aquilo ali, cada coisa 
tem uma história”, conta João. 

Cada peça usada na confecção do presépio tem sua própria 
história 

Fotografia vencedora foi enviada pelo internauta Anderson Werka 

1º lugar: Roberto Alves Lacowicz

3º lugar: Nelson Manchalowsky

2º lugar: Adair Dittrich
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CAMPO &
LAVOURA
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA- 24/12

Dia de sol com 
algumas nuvens e 

névoa ao amanhecer. 
Noite com poucas 

nuvens.

 SÁBADO- 25/12

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

DOMINGO- 26/12

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. Á noite ocorrem 
pancadas de chuva.

SEGUNDA- 27/12

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. Á noite ocorrem 
pancadas de chuva.

TERÇA- 28/12

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA- 29/12

Sol com algumas 
nuvens não chove.

QUINTA- 30/12

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

chuva 0%
00mm

▲24º

▼12º

chuva 80%
09 mm

▲28º

▼14º

chuva 90%
12 mm

▲27º

▼12º

▲28º

▼14º

chuva 60%
02mm

▲26º

▼10º

▲24º

▼10º

chuva 0%
00mm

chuva 60%
01mm

▲27º

▼11º

chuva 90%
02 mm

28º

14º

SOLO – MANEJO CORRETO TRAZ 
BENEFÍCIOS ECONÔMICOS, 

SOCIAIS E AMBIENTAIS
AVES NATALINAS E O MITO DOS 

HORMÔNIOS F
azendo referência a 
uma data importante 
comemorada neste 
mês de dezembro, mais 

precisamente no dia 05, queremos 
trazer novamente à tona a 
discussão acerca da necessidade 
de cuidarmos melhor dos nossos 
solos. Nesta data comemora-se 
o Dia Mundial do Solo, instituído 
pela Organização das Nações 
Unidas para Agricultura e 
Alimentação (FAO) com o intuito 
de despertar e conscientizar a 
sociedade para essa questão.
Estamos atravessando um período 
de estiagem em várias regiões do 
estado e em nossa região temos 
observado também os efeitos 
nefastos dessa condição climática 
especialmente nas culturas de 
milho e feijão, mas também com 
alguns efeitos sobre a cultura 
do tabaco e áreas de pastagens. 
Realmente a escassez hídrica é um 
dos maiores gargalos da atividade 
agropecuária atualmente e por isso 
mesmo precisa de uma atenção 
especial. Por parte do governo 
de Santa Catarina vem recebendo 
esse tratamento, tanto que neste 
ano foi lançado um programa 
inédito que prevê a aplicação de 
300 milhões de reais em três 
anos para melhorar a resiliência 
hídrica das propriedades rurais 
catarinenses, com investimentos 
subsidiados para captação e 
armazenagem de água, irrigação, 
manejo conservacionista 
do solo e da água, dentre 
tantas outras linhas de ação.
Mas você caro leitor deve estar 
se perguntando: o que isso tem 
haver com as afi rmações contidas 
no primeiro parágrafo e a data 
comemorativa de 05 de dezembro? 
Pois bem, a refl exão que 
queremos fazer está alicerçada 
nas constatações científi cas que 
lavouras implantadas em solo 
manejado corretamente, dentro 
dos princípios conservacionistas 
que incluem desde o controle 
da erosão até as práticas que 

melhoram as suas características 
físicas e principalmente 
biológicas, sofrem bem menos 
os efeitos de estiagens. 
É visível a diferença entre lavouras 
com solos bem e mal manejados, e 
o resultado fi nal determinante em 
termos de viabilidade econômica e 
sustentabilidade da propriedade 
rural. Não é por acaso que em 
algumas áreas já se percebem 
os efeitos prejudiciais da falta 
de chuva em poucos dias e em 
outras, mesmo após um período 
bem maior sem precipitação, 
as lavouras praticamente não 
“sentem” a estiagem. Vejam, 
portanto a importância econômica 
de realizarmos o bom manejo 
do solo, sem contar as questões 
ligadas à preservação ambiental. 
E hoje temos muito conhecimento 
acumulado pelas pesquisas 
realizadas e um enorme arsenal 
tecnológico disponível para 
realizar um excelente manejo 
conservacionista do solo e da água.
Para reforçar ainda mais essas 
questões temos em nossa região 
um programa que já se tornou 
referência para o Estado de Santa 
Catarina: O Planorte Água e Solo, 
no qual dezenas de instituições 
públicas e privadas estão 
engajadas para trabalhar de forma 
conjunta esses importantes temas. 
No último dia 08 de dezembro, 
em Mafra, representantes dessas 
instituições se reuniram para 
debater e propor ações futuras a 
serem desenvolvidas no programa, 
com ótimos encaminhamentos 
delineados. Como se trata de um 
programa com abrangência no 
meio rural e urbano, convidamos 
a todos para se inteirarem 
melhor e participar do mesmo, 
trazendo a sua contribuição para a 
sustentabilidade da nossa região.

Eng. Agr. Donato João Noernberg
Especialista em Gestão e Análise 

Ambiental
Epagri- Canoinhas

E
m clima de Natal, esta coluna que se dedica a falar das lutas do agro 
vem esta semana para deixar você 
mais tranquilo para a ceia de Natal, 
sabe aquela “super” ave natalina 

que todo mundo gosta? Então, ao contrário 
do que muitos dizem ela não é “bombada” 
de hormônios para atingir o tamanho 
maior que um frango de “padaria” normal.
Como vários tópicos que permeiam o agro, 
este é mais um caso de desinformação 
e preconceito, que aparentemente ninguém tenta desmitifi car, no Brasil, 
a utilização de hormônios na criação de aves para o abate é proibida 
pelo MAPA (Ministério da Agricultura, Pecuária e Desenvolvimento).
O ganho de carcaça pelos animais é resultado de muitas pesquisas que 
melhoraram a capacidade de conversão alimentar e a velocidade para 
atingimento do peso de abate, o melhoramento genético através da 
seleção cada vez mais acurada dos melhores genótipos e a evolução 
também dos estudos sobre as dietas mais adequadas trouxeram com o 
passar do tempo o padrão de aves que hoje vemos nas ceias de Natal.
Portanto, pode fi car tranquilo e aproveitar 
dessa e todas as outras delicias do Natal!

AGRO
NEGÓCIO
RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK
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CANOINHAS TEM CASO SUSPEITO DE 
VARIANTE ÔMICRON

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

C
anoinhas tem um 
caso suspeito da 
variante Ômicron. 
A  p e s s o a  t eve 

s intomas leves  e  já  fo i 
l i b e r a d a  d o  i s o l a m e n t o 
social. A Secretaria de Saúde 
de Canoinhas investiga o 
caso da paciente que teve 
contato com pessoas que 
est iveram na Alemanha.

Enquanto os sintomas da 
Delta são pulsações elevadas, 

baixos níveis de oxigênio e 
perda de olfato e paladar, a 
Ômicron causa fadiga, dores 
de cabeça e no corpo, além 
de dores na garganta e tosse.

D o r  d e  g a r g a n t a , 
m ú s c u l o s  d o l o r i d o s , 
principalmente na região 
da lombar, nariz entupido, 
problemas estomacais e 
fezes moles são possíveis 
s inais  da nova var iante .

Com o caso suspeito 
a  S e c re t a r i a  d e  S a ú d e 
de Canoinhas reforça a 
necessidade de a população 
procurar a policlínica hoje e 
amanhã e fi car em dia com a 
vacinação contra a covid-19. 
A sala de vacina funciona das 
8h às 11h30 e das 13h às 15h.

Todos os adultos com 18 
anos ou mais vacinados com 
as duas doses da Coronavac, 
A s t r a Z e n e c a  o u  P f i z e r 
há mais de quatro meses 
podem procurar um ponto 
de vacinação em Canoinhas 

para tomar a dose de reforço: 
D2 Coronavac para vacinados 
até 26/11;  D2 Pfizer para 
vacinados até 25/10;  D2 
Astrazeneca para vacinados 
até 11/10; reforço da Janssen 
para todos os que tomaram a 
dose única do imunizante; dose 
reforço para profi ssionais de 
saúde: é preciso apresentar 
comprovante de função; Dose 
Adicional imunossuprimidos 
c o m  d e c l a r a ç ã o  m é d i c a 
d a  m o r b i d a d e  e  D 1 
Idade acima de 12 anos.

A Secretaria de Estado 
da Saúde de Santa Catarina 
( S E S / S C ) ,  p o r  m e i o  d a 
Superintendência de Vigilância 
em Saúde (SUV), confirma a 
identifi cação do primeiro caso 
importado da variante Ômicron 
do coronavírus. O caso é de um 
homem de 66 anos, morador 
de Jaraguá do Sul, que retornou 
de uma viagem da África do 
Sul no início de dezembro.
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

ORESTES GOLANOVSKI FOI PAPAI NOEL POR 
APROXIMADAMENTE 40 ANOS

C
anoinhas teve 
inúmeras pessoas 
que deixaram 
i m p o r t a n t e s 

marcas na história. Uma 
dessas personalidades, 
e talvez uma das mais 
conhecidas, é o fundador da 
Associação dos Doadores 
de Sangue da Região de 
Canoinhas (Adosarec), 
Orestes Golanovski, que 
ficou mundialmente 
conhecido como o maior 
doador de sangue do planeta. 
Além de sua dedicação 
à Adosarec, Golanovski, 
que faleceu em dezembro 
de 2012, se notabilizou 
por inúmeras iniciativas 
e envolvimentos com 
ações sociais. Ao longo de 
seus 73 anos de vida, foi 
empresário, esportista, 
vereador, e esteve presente 
em inúmeros episódios 
importantes da história 
de Canoinhas. Grande 
incentivador do esporte, ele 
presidiu a Liga Esportiva 
Canoinhense (LEC) e o time 
de futebol de Canoinhas, e 
no ano de 1976, conseguiu 
a façanha de promover um 
jogo amistoso de futebol 
no Estádio Municipal 
Benedito Therézio de 
Carvalho (Ditão), com a 
presença de atletas que 
foram campeões do mundo 
pelo Brasil, entre eles, Mané 
Garrincha, considerado um 
dos maiores jogadores de 
futebol da história. A partida 
registrou o maior público 
da história do estádio. 
Nesta edição especial de 
Natal, o Correio do Norte 

resgata a história de mais 
uma importante iniciativa de 
Golanovski: ser Papai Noel 
durante dezenas de Natais. 

O INÍCIO

“Ele teve uma infância muito 
humilde, o pai era sapateiro 
e a mãe era costureira, 
então ele nunca teve Papai 
Noel em casa. A figura do 
Papai Noel era sempre 
mítica, e quase ninguém o 
via na época. Quando ele 
foi para São Paulo uma 
vez e viu a roupa do Papai 
Noel, ainda com máscara, 
na hora ele comprou”, conta 
o filho Silmar Golanovski. 
Esse ponto de partida 
da trajetória de Orestes 
Golanovski como Papai Noel 
aconteceu entre o fim dos 
anos 60 e início dos 70. Na 
época, ele era proprietário 
de uma loja, e foi nesse 
comércio que ele, vestido 
de Papai Noel, começou 
a chamar a atenção das 
pessoas, que procuravam 
ele para fazer o Papai Noel 
nas casas. “Ele comentava 
sempre que para ele isso era 
uma emoção muito grande, 
fazer o papel daquela figura 
que para as crianças tinha 
uma importância muito 
grande. Com o passar do 
tempo isso foi crescendo, 
até porque Canoinhas não 
tinha muitos Papais Noeis 
na época”, lembra Silmar. 
Com o passar dos 
anos, Golanovski foi se 
aprimorando como Papai 
Noel, inclusive, ele foi o 
primeiro Papai Noel de 
Canoinhas a usar barba 
ao invés de máscara. Além 
disso ele tinha um corpanzil 

apropriado para Papai 
Noel, e como ele gostava 
muito de fazer, ele tinha a 
sensibilidade e carisma que 
um bom Papai Noel exige. 

DE GERAÇÃO PARA 
GERAÇÃO 
 
Consolidado como Papai 
Noel, Golanovski começou 
a fazer eventos sociais, 
distribuição de balas, e ao 
longo dos anos, passou 
em várias casas, sendo 
o Papai Noel de duas a 
três gerações da mesma 
família nas noites de Natal.
A tradição do Papai Noel 
também passou de geração 
para geração na própria 
família Golanovski. “Ele 
passou isso para nós, eu, 
meus filhos, meu sobrinho 
já fizemos Papai Noel, 
então para nós, na família, 

é sempre muito forte essa 
figura do Papai Noel”, 
conta Silmar, lembrando 
do respeito que seu pai 
tinha com a figura do Bom 
Velhinho:  “Ele não gostava 
quando via na rua alguém 
que fazia o Papai Noel sendo 
agressivo. Ele defendia 
o que o personagem 
representava para as 
crianças, uma pessoa 
querida por todos, que 
aconselhava”, completa. 

NATAL EM FAMÍLIA

Inicialmente, na noite de 
Natal, Orestes Golanovski 
interpretava o Papai Noel 
até mesmo para a própria 
família. Com o passar dos 
anos, quando os filhos 
foram crescendo, passaram 
a lhe reconhecer e ele 
arranjou outro Papai Noel, 

Referência mundial na doação de sangue, canoinhense revolucionou a figura do Papai Noel na região

Orestes Golanovski tinha a sensibilidade e o carisma de Papai Noel
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mas permaneceu visitando 
outras várias famílias na 
noite de Natal por muitos e 
muitos anos. “A gente sabia 
que o nosso Natal só ia 
começar depois das 23h. A 
gente acabava trabalhando 
como assessor do Papai Noel, 
até para passar para ele os 
contatos e onde eram os 
endereços que ele que ele tinha 
que fazer as visitas. Mas aí 
quando a gente começou a ter 
os nossos fi lhos, que eram os 
netos dele, isso até começou a 
ser um problema pois a gente 
nunca teve a noite de Natal 
como todo mundo tinha, e pelo 
cansaço do nosso trabalho, 
ela começava muito tarde e 
terminava muito cedo. Teve 
uma época que até chegamos 
a cobrar dele, pois achávamos 
que o papel dele já estava 

feito, mas ele tinha paixão por 
aquilo, e para as pessoas que 
recebiam ele era diferente. 
Falavam: ‘ele fez para mim e 
agora faz para o meu fi lho, e 
eu quero que ele faça para os 
meus netos’. Então a gente 
entendia e respeitava essa 
paixão dele, mesmo que às 
vezes até compromete-se o 
nosso Natal. Entendíamos 
que para ele, isso era muito 
importante”, lembra Silmar. 
Para que Golanovski pudesse 
fazer a alegria de tantas 
famílias no Natal, ele precisava 
do apoio de sua família, que 
não media esforços para 
apoiá-lo. “De uma forma ou de 
outra a gente estava sempre 
envolvido com tudo, víamos 
a paixão com que ele fazia, e 
acabávamos nos envolvendo 
junto”, afi rma o fi lho.

LONGEVIDADE

A trajetória de Orestes 
Golanovski como Papai Noel 
durou aproximadamente 40 
anos. Em 2010 foi o último 
ano que efetivamente ele 
se transformou no Bom 
Velhinho visitando as casas e 
participando de eventos. Em 
2011, seu último Natal, ele foi 
o Papai Noel do almoço de fi m 
de ano da Adosarec e também 
se vestiu para sua família. 
Passados nove anos de 
sua despedida, ele ainda 
é considerado uma das 
principais referências de Papai 
Noel na região, despertando 
o orgulho de sua família. “É 
muito gratifi cante hoje ver 
aqueles que fazem Papai 
Noel, principalmente os mais 

tradicionais que conheceram 
ele e tiveram de alguma forma 
a inspiração de como fazer. 
Ficaram muitas histórias, 
muitos marcos, porque ele 
era extremamente destemido 
em fazer as coisas. Para nós 
ele sempre foi a fi gura do 
herói, de quem resolvia tudo, 
de quem solucionava tudo e 
dava vida pelo que fosse. Acho 
que esse é o espírito maior do 
pai, sempre nos deu o suporte 
para tudo”, afi rma emocionado 
o fi lho Silmar. “Após nove 
anos do falecimento dele, não 
tem quem o tenha conhecido 
que não tem uma referência 
de alguma coisa para contar. 
Ele nunca foi espectador da 
vida, ele sempre foi o ator”.

Orestes Golanovski com seus filhos. O Papai Noel da direita é seu filho Silmar

Papai Noel Orestes Golanovski em frente à sede da AdosarecOrestes Golanovski com sua esposa Verônica (à direita), que faleceu em 2021

Golanovski (primeiro à esquerda) com Papais Noeis de várias cores, por sua 

iniciativa, valorizando a diversidade

*Todas as fotos que ilustram a matéria fazem parte do acervo familiar de Silmar Golanovski
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Para este Natal de-
sejamos que todos 
sintam no coração a 
mágica desta época 
através do amor, da 
paz e da esperança. 

Feliz Natal
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O comportamento do 
consumidor neste Natal 
deve refletir as mudan-
ças desencadeadas pela 
pandemia. Pesquisa da 
Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
de SC (Fecomércio/SC) 
realizada em sete cidades 
mapeou algumas tendên-
cias e a intenção de com-
pras em Santa Catarina.

A data é a mais espera-
da do ano pelos empresá-
rios e movimenta diferen-
tes segmentos do comércio 
e serviços. “Com parcela 
considerável da população 
imunizada e a reaberturas 
das atividades econômi-
cas , o final desse ano e 
inicio do próximo trazem 

expectativas positivas para 
o comércio, principalmen-
te, se compararmos com o 
cenário do ano anterior”, 
avalia o vice-presidente 
da Fecomércio SC, Emilio 
Schramm.

Preço 
A pesquisa de preços 

não é apenas uma alter-
nativa para economizar 
e passou a ser um hábito 
recorrente diante da 
inflação, incertezas eco-
nômicas e diminuição do 
poder de compra. Neste 
Natal, 87,6% pretendem 
realizar pesquisa de preço, 

alta de 8,3 p.p em relação a 
2020. O índice também é 
o mais expressivo entre as 
datas comemorativas: Dia 
das Mães (76,1%), Dia dos 
Namorados (78,8%), Dia 
dos Pais (79,4%) e Dia das 
Crianças (81,0%). O preço 
(39,4%) será determinante 
na escolha do estabeleci-
mento, seguido pela quali-
dade do produto (26,1%) e 
atendimento (20,7%).

Cautela 
Os consumidores 

devem gastar R$ 434,36 
neste Natal, queda de 3,9% 
frente a 2020. A possível 
redução no valor  pode 
estar relacionada às pro-
moções da Black Friday, 
realizadas em novembro. 

Em pesquisa da Fecomér-
cio SC, 16% dos consumi-
dores relataram que iriam 
adiantar as compras de 
Natal naquele momento. 
A pretensão de utilizar o 
13º para compras de Natal 
também vem recuando, 
segundo levantamento 
da entidade. As roupas 
(35,6%), brinquedos 
(22,8%) e calçado (15,7%) 
estão no topo da lista de 
presentes. Dados apontam 
que oito em cada dez cata-
rinenses estão cautelosos 
com compras grandes. 

Pagamento
A intenção de compra 

à vista em dinheiro vem 
perdendo espaço nas datas 
comemorativas. A forma 

de pagamento foi a mais 
lembrada (46,1%) pelos 
catarinenses, à frendo do 
cartão de débito (17,6%) e 
cartão de crédito (13,3%), 
porém recuou 6,1 p.p em 
relação a 2020 e 23,7 p.p a 
2019.

Compra presencial
A maioria dos catari-

nenses (80,7%) deve com-
prar em lojas físicas, mas a 
participação caiu bastante 
em relação a 2019 (91,2%). 
O comércio de rua (56,0%) 
é o principal destino de 
compras dos consumido-
res, no entanto, a Internet 
avançou e já representa 
17,3% da preferência, alta 
em relação a 2020 (16%) e 
2019 (5,4%).

Edição 658| rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Confira as tendências e o comportamento 
de consumo no Natal em Santa Catarina
Consumidores devem gastar R$ 434,36 neste Natal, queda de 3,9% frente a 2020. Redução pode estar relacionada à Black Friday

Fiel ao compromisso de 
atuar pela justiça tributá-
ria, a FCDL/SC, em nome 
das 210 CDLs afiliadas, 
impetrou o Mandado 
de Segurança coletivo, 
visando declarar o direito 
das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas de Santa Catarina, 
e dos 43.500 associados, à 
redução de 25% para 17% 
do ICMS-SC incidente nas 
faturas de energia elétrica 
e serviços de telecomu-
nicação. O tema ainda se 
encontra em julgamento 

no STF (Supremo Tribunal 
Federal), sendo recen-
temente confirmado o 
direito a esta redução.

O Tribunal, por maioria, 
deu parcial provimento ao 
recurso extraordinário para 
deferir a ordem e reconhe-
cer o direito da impetrante 
ao recolhimento do ICMS 
incidente sobre a energia 
elétrica e serviços de tele-
comunicação, considerada 
a alíquota geral de 17%, 
conforme previsto na Lei 
estadual nº 10.297/1996.

FCDL/SC pede redução do 
ICMS nas faturas de energia e 
telecomunicação

Com o objetivo de 
neutralizar os efeitos 
da emissão de gases do 
efeito estufa, a SCGÁS 
firmou, na última se-
mana, contrato com a 
Ambiens Consultoria e 
Projetos Ambientais para 
prestação de serviços de 
auditoria do inventário 
de gases do efeito estufa 
(GEE), elaboração e im-
plantação do projeto de 
neutralização de GEE. A 
partir de 2022, a Compa-
nhia irá fornecer e plan-

tar 10.460 árvores em 
propriedades localizadas 
em municípios atendidos 
pela rede de Gás Natural 
em Santa Catarina. 

A compensação am-
biental por meio do plan-
tio de árvores refere-se 
às emissões da SCGÁS 
ao longo de 2019 e 2020. 

“Promover a sustenta-
bilidade no território 
catarinense é um dos va-
lores da SCGÁS. Projetos 
como este demonstram o 
respeito socioambiental 
praticado pela Compa-
nhia e contribuem na 
formação de uma agenda 
ESG, voltada para o 
meio ambiente, o social 
e a governança”, explica 
Marcos Antonio Petri, 
Gerente de Segurança 
e Meio Ambiente da 
SCGÁS. 

SCGÁS vai plantar mais de 10 mil árvores em Santa Catarina

O presidente do 
Sicoob Central SC/RS, 
Rui Schneider da Silva, 
comentou a importância 
do Sicoob fazer uma boa 
comunicação, com todos 
os públicos, mostrando 
os diferenciais do coope-

rativismo financeiro. Rui 
destacou a realização do 
Compartilha, evento do 
Sicoob SC/RS que reuniu 
mais de 100 profissio-
nais, principalmente da 
área de Comunicação e 
Marketing, para debater 

os desafios que empresas 
e instituições têm para 
estabelecer uma comu-
nicação mais assertiva 
na era das tecnologias 
interativas e inovações 
disruptivas. No evento 
foram apresentados con-

teúdos que serviram para 
gerar reflexões e promo-
ver mudanças, e alcançar 
os objetivos de uma boa 
comunicação com os 
cooperados, os funcioná-
rios, os parceiros e com a 
população em geral.

Presidente do Sicoob SC/RS destaca realização do Compartilha 
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

EEB HORÁCIO NUNES COMPLETA 90 ANOS COM AVANÇOS
 NO ENSINO, E BONS SERVIÇOS PRESTADOS À COMUNIDADE 

M
ais conhecida 
p e l a 
c o m u n i d a d e 
como “COLÉGIO 

HORÁCIO NUNES”, a Escola 
de Educação Básica Horácio 
Nunes, completou 90 anos no 
dia 24 de janeiro de 2021. - Só 
para lembrar, o educandário foi 
fundado no dia 24 de janeiro de 
1931, no ainda pequeno vilarejo 
denominado Distrito de Valões, 
que pertenceu ao município 
de Porto União até o ano de 
1962, quando foi emancipado, 
recebendo o nome de Irineópolis.  

- O atual diretor, Gilvane 
Bueno, 36 anos, eleito pela 
comunidade escolar no ano de 
2020, comemora as inúmeras 
conquistas  que  a  escola 
obteve nesse período, entre 
elas as constantes reformas 
e a revitalização do prédio 
em geral, o apoio logístico e 
com recursos financeiros do 
governador Carlos Moisés.

E N S I N O  x  PA N D E M I A
- “Tivemos sim muitos 

Em junho deste ano, foi realizada a reforma completa de 450 m2 de piso do pátio com uma camada de 
asfalto (contra-piso) revestido com cerâmica. Por ser um espaço amplo e aberto, o espaço foi utilizado 
durante a pandemia, como refeitório para a merenda escolar, e, ainda servindo cerca de 150 refeições 
por dia.

Recentemente, a escola recebeu a visita da coordenadora, Suelem Adur Wogeinaki (ao lado do Diretor, 
é  a segunda a partir da esquerda) para uma vistoria as obras. - Atualmente a escola Horácio Nunes 
possui 500 alunos, sendo 350 no período matutino, 120 no vespertino, e apenas 30 no noturno. 

Em seis salas de aula, todas as lâmpadas fluorescentes, foram substituídas por lâmpadas de led, com 
utilização de recursos próprios da escola, na ordem de R$ 3,5 mil, incluindo a mão-de-obra. Foram 
reformadas com piso cerâmico, novas janelas com esquadrias em alumínio 

Um local que mereceu destaque do diretor, é a entrada principal da 
escola, com modernização e ajardinamento do canteiro central. A 
rampa, as escada, as muretes e o acesso ao interior do prédio, foram 
todos revestidos com cerâmica antiderrapante

Também foram pintados 700 m2 de paredes externas da ala 3, com 
aplicação de tinta acrílica especial Também foram pintados 700 m2 
de paredes externas da ala 3, com aplicação de tinta acrílica especial

Outra conquista, segundo Gilvani, foi no Ginásio de Esportes, com a 
substituição das poucas e antigas lâmpadas de vapor de mercúrio que 
existiam, por um número maior de lâmpadas de led, o que melhorou 
muito a iluminação da quadra

problemas de adaptação 
durante o pico da pandemia, em 
2020, quando ninguém ainda 
tinha a menor idéia de como 
enfrentar a situação. – Mesmo 
assim, mantivemos o otimismo 

diante das dificuldades que se 
apresentaram”, confessou o 
professor, dizendo-se feliz por 
ter vencido todas as etapas dos 
desafios que se impuseram. 

-  A o s  p o u c o s  fo m o s 

e n t e n d e n d o  o  p ro c e s s o ,  
e   c o n s e g u i m o s  m a n t e r 
o ensino  da melhor forma 
possível durante a pandemia, 
por meio da internet e com a 
entrega de material escolar 

aos estudantes que decidiram 
estudar em casa”, salientou. 

– Na entrevista  ao CN e 
à Rádio Milenar FM,  nesta 
terça-feira, 14,  Gilvane como 
e s t ã o  s e n d o  r e a l i z a d a s 
as reformas e as melhorias 
p a r a  r e c e b e r  o s  a l u n o s 
para o ano escolar de 2022. 

Também foram comprados 
11 quadros em fórmica (lousa 
d e  g i z )  m o d e r n a s ,  c o m 
investimento de R$ 4,6 mil, e 
mais três aparelhos de TV, no 
valor de R$ 6,2 mil, destinados 
à extensão de Rio Branco. 
No total, foram  R$ 10,8 mil 
angariados por meio de uma 
Ação entre Amigos da escola – 
Na parte posterior das três alas 
do “colégio”, foi construído em 
pátio fechado, com segurança,  
o  e s t a c i o n a m e n t o  c o m 
capacidade para acomodar 
15 veículos de funcionários e 
professores. Com auxílio da 
prefeitura, foi colocada uma 
camada de brita com utilização 
de um rolo compactador .
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CIVIA
Uwe Stortz
Presidente do Conselho 
Civia Cooperativa de Crédito

Uwe StortzUwe StortzUwe Stortz
CIVIA

Civia Cooperativa de Crédito
Presidente do Conselho Presidente do Conselho 
Uwe StortzUwe StortzUwe Stortz
Presidente do Conselho Presidente do Conselho Presidente do Conselho 

Em 2021 a Cooperativa de Crédito Civia cresceu, criou 
oportunidades, conexões com a comunidade e levou o 
seu propósito ainda mais longe. Somos gratos pela 
confiança dos mais de 58 mil cooperados, que 
contribuíram com nossas conquistas

No novo ano que está chegando, com trabalho e 
colaboração, vamos impulsionar ainda mais o  
cooperativismo e realizar sonhos.

 Juntos, somos Civia! E seguiremos evoluindo em 2022.

Boas festas!

COOPERATIVA DE CRÉDITO 
CIVIA SEGUE EM RITMO DE 

CRESCIMENTO

CÂMARA DE CANOINHAS ELEGE 
SEU NOVO PRESIDENTE

R$ 150 MIL EM RECURSOS 
PARA CANOINHAS

MEUBRODER LANÇA A SÉTIMA CANÇÃO DO 
ÁLBUM CHAMADA “ALMA COM ALMA”

O
ano foi 
transformador e 
de crescimento 
para a Cooperativa 

de Crédito Civia. Com sede 
em São Bento do Sul (SC), 
a Civia encerra 2021 com 
mais de 58 mil cooperados, 
aumento de 24% se 
comparado ao fi nal do ano 
passado, e 418 milhões 
em ativos que asseguram 
a solidez do negócio.
Ao longo do ano, a 
cooperativa inaugurou 
quatro novas unidades 
de relacionamento, 
chegando nas cidades 
de Canoinhas (SC), Irati 
(PR), Prudentópolis (PR) 
e Lapa (PR). Atualmente, 
os associados da Civia 
contam com 19 unidades 
presenciais, além da 
Conta Digital por meio 
do aplicativo Ailos. 
Para Uwe Stortz, presidente 
do Conselho Administrativo 
da Civia, o avanço é refl exo 
do comprometimento 
em levar soluções 
fi nanceiras competitivas, 
atendimento de excelência 
e desenvolvimento 
sustentável. “Somos 
gratos pela confi ança 
e participação de cada 
cooperado que assumiu 
seu papel de sócio da Civia, 
e que contribuiu para o 
alcance desses resultados. 
Com colaboração, muito 
trabalho e investimento, 

fortalecemos o negócio 
local e realizamos 
sonhos”, conta Stortz.
Seguindo os princípios 
cooperativistas, o social e 
o econômico caminharam 
juntos em prol do 
benefício de todos. Por 
essa razão, foram mais de 
34 mil participações da 
comunidade em eventos, 
cursos, palestras e 
encontros de negócios 
presenciais e à distância 
promovidos pela Civia 
nas regiões em que atua. 
Na sua plataforma de 
educação gratuita e a 
distância – www.progrid.
coop.br – foram mais 3.800 
cursos concluídos com 
emissão de certifi cados.
Em 2022, a Cooperativa de 
Crédito Civia quer manter 
o ritmo de crescimento e 
unir mais forças. “Nosso 
objetivo é continuar 
expandindo. Para o próximo 
ano, queremos fortalecer 
ainda mais a conexão com 
o empreendedor local com 
soluções e oportunidades 
para impulsionar o MEI, 
micro e pequenas empresas. 
A Civia manterá sua ligação 
sólida com todas as forças 
da sociedade, celebrando 
nosso propósito de fazer 
juntos um mundo melhor.” 
explica Uwe Stortz, 
presidente do Conselho 
Administrativo da Civia.

N
uma sociedade cada 
dia mais baseada 
no conceito de 
modernidade líquida, 

onde as relações sociais são 
mais dinâmicas, vividas por 
pessoas mais ansiosas, onde os 
relacionamentos e experiências 
são mais superfi ciais, 
passageiros, frágeis, Alma 
com alma representa o desejo 
de viver um grande amor 
intensamente, forte, duradouro 
e a eventual decepção amorosa 
de não ser correspondido. 
Retrata a relação sexual 
entendida como momento de 
plena intimidade, de encontro de 
almas por um do casal enquanto 
para o outro trata-se de mera 
exposição. Revela um confl ito 
de interesses e contextos do 
casal. A entrega total por parte 
de um e a despretensão por 

N
a noite de terça-feira, 21, aconteceu a eleição para presidente da 
Câmara de Canoinhas, para o ano de 2022. Disputaram o pleito o 
vereador Willian Godoy (PSD) e a vereadora Tatiane Carvalho (MDB). 
Godoy foi eleito por seis votos a quatro, e terá como 

vice, o então presidente Gil Baiano (PL). Sem concorrência, o 
vereador Osmar Oleskovicz (PSD) foi eleito o 1º Secretário, e 
como o cargo de 2º Secretário não foi preenchido por falta de 
interesse dos demais vereadores, caberá a Godoy indicar um nome. 
O prefeito Beto Passos se fez presente na sessão. 

N
a última semana, os Progressista de Canoinhas, através 
do deputado Silvio Dreveck, conseguiram um repasse 
de verba de RS 150 mil, que foi destinado à Secretaria de 
Agricultura para a compra de implementos agrícolas. Esse 

repasse foi parte de um comprometimento feito pelo deputado aos 
Progressitas do município, somando um total de R$ 450 mil. Ainda 
virão R$ 200 mil para obras, e mais 100 mil para o Hospital Santa Cruz.

BASTIDORES

parte do outro. Aparentemente 
uma canção de história clichê, 
mas extremamente original 
em sua mensagem e melodia.
A ideia inicial da composição 
surgiu com Eriko, antes mesmo 
da pandemia chegar. Quando 
compartilhou a ideia com a 
galera da banda, Marciane se 
conectou fortemente com a 
canção e logo adotou-a para si. 
Durante o período de adaptação 
para o tom vocal da vocalista, 
Marciane trouxe contribuições 
fundamentais na estrutura 
da canção que se fundiram 
perfeitamente com a música e 
resultou na linda composição 
que entregamos a vocês.
Sem dúvidas, Alma com alma 
é uma música introspectiva 
feita para todos que desejam se 
envolver e viver um grande 
amor intensamente. Pessoas 

que de vez em quando se 
pegam refl etindo sobre seus 
relacionamentos passados e 
que guardam dentro de si a 
esperança de um dia reviver 
um grande amor novamente. 
Instrumentalmente, é 
uma canção que carrega 
muito suspense, tensão e 
refl exão em sua melodia. 
Interpretada exclusivamente 
pela vocalista Marciane, 
permite ao público sentir na 
pele toda a dor e angústia 
de uma decepção amorosa.
O videoclipe apresenta 
cenas de tirar o folêgo. 
Muita sensualidade, 
sensibilidade e paixão na 
captação das cenas do clipe.
Conheça melhor o trabalho da 
banda Catarinense que vem 
conquistando o público por onde 
passa: @meubroderofi cial.

GERAL
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
ANIVERSÁRIOS

17 DE DEZEMBRO
Wilson Antonio Hactschbach

Eliane Margarete de Lima
Silvana Ap. Soares Fragoso

Yasmine Pires
Anderson Bayerl

Leila Cardoso
karine Saidot

Fasto Braz Oliveira
Yasmine Pires

Gabriela Bonassoli 
Celi T G Souza

Carlos Roberto Medeiros
Eliane do Prado Radke
Jaci camargo Barbosa

Priscila Pacheco
Rumualdo Schoroeder

Zenita Steilen
Wilma Fatima Fernandes

18 DE DEZEMBRO
Dorival Groscopp
Araquem Ribeiro

Ana Maria Silva de castro
Maria Elizabete da Rocha 

Mario Antonio Alves Ferreira
Cristiane Gevieski

Osvaldina Fonseca Dusko

SOCIAL

Parabéns para Nadir Hacker, 
que está completando 89 
anos neste dia 24. Muitas 
felicidades, saúde e 
realizações em sua vida. 

Zelia Rodriguez 
Vaz comemora seu 
aniversário no dia 31. A 
ela tudo de bom, muitas 
felicidades, saúde e que 
os sonhos se realizem. 
Desejos de seus filhos, 
netos e bisneto.

Os Progressistas de 
Canoinhas parabenizam 
a Professora Ana 
Castro, pela passagem 
de seu aniversário, que 
aconteceu no último 
sábado dia 18. Parabéns, 
felicidades, saúde e 
sucesso!

Completou 05 anos, 
ontem dia 23, o gatinho 
Théo Gapski Souza. Feliz 
Aniversário! Tudo de 
maravilhoso em sua vida, 
que você continue sendo 
esse menino alegre e 
incrível que você é. Muita 
saúde, paz e alegrias. 
Amamos muito você! 
Parabéns! São os desejos 
de seus pais Fernanda e 
Juninho, sua irmã Nicoly 
e seus avós.

No dia 18 de dezembro, na Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida, no bairro Seminário, em Curitiba, 
aconteceu o casamento de Gustavo Ilkiu Treml, filho 
de Ervino Treml e Arlete Ilkiu Treml, e Fernanda Carla 
Araújo, filha de Miguel Rudnick e Terezinha Araújo. 
Ao casal, muitas felicidades nessa nova etapa. Que o 
amor e a união estejam presentes em todos os dias 
de suas vidas. 

A equipe Manolo’s, de 
Canoinhas, parabeniza o seu 
atleta, goleiro e capitão Alisson 
Scholze pela passagem do seu 
aniversário no dia 19. “A toca 
de Papai Noel é porque ele 
adora distribuir presentes aos 
seus adversários”. Um Feliz 
Natal e próspero ano novo a 
todos.

Parabéns para Carlin 
Thasiane Coelho, 
de Irineópolis, que 
comemorou aniversário 
no dia 20. Saúde, 
felicidades e muitos 
anos de vida.

Parabéns para 
Wellington Patrick de 
Lima, que comemorou 
aniversário dia 20, 
em Irineópolis. Muita 
saúde felicidades e 
sucesso!

Parabéns para Vera Lúcia 
Corrêa Padilha, que 
comemora seu aniversário no 
próximo dia 30. Tudo de bom e 
um feliz aniversário. Desejos 
de seu esposo Ivanildo, filhos 
e netos.

19 DE DEZEMBRO
Alcides G Gonçalves
Augusta I.P.Wendt

Janaina pereira
Aline Aparecida Kurcheski

Levino Perich
Elizete Wzoreq
Tiliane Nayzer

Ilda Paul

20 DE DEZEMBRO
Paulo Henrique Pospor Junior

Monara Rayane litz
Jacson Neves

Tierry Kalinoski
Luiza Loth

Salvador de Paula Ferreira
Natali Loik

Nilton Eduardo Pires
Ieda Maria Reinert Salomon

21 DE DEZEMBRO
Carolina Cardoso

Sergio Jarshel
Maria Maron Gmach

22 DE DEZEMBRO
Juliano Soares de Souza
Maria Madalena Olinek

Jessica Bueno de Oliveira
Monara Ap. Ferreira Bonete

23 DE DEZEMBRO
Dirce de Andrade

Vilma Ap.Bueno Correia
Monalisa Rodrigues

24 DE DEZEMBRO
Leonice de Mattos

Janaina Pontes Martins
Giseli da Silva Witt

Ivete Wzoreck
Edmundo Massaneiro

25 DE DEZEMBRO
Artur Guimarães

José Valmir Zucco
Ernani Nepomuceno Pinto

26 DE DEZEMBRO
Barbara Alves de Moraes
Jackeline Karen da Silva

João Cleveston
Luis Cesar Oliscoviscz

Estevão Valmor Pinheiro
Rafael Theodorovicz

Elzita Tereza Konopka
Gabriel Fillies

27 DE DEZEMBRO
Hilda Ap. Ricardo Ferreira

Mario Jose Bredun
Marcos Scholze

Adilson José Vieira
Leticia de Araujo de Oliveira

Frederico José Salbagh

28 DE DEZEMBRO
Marcos Blanck

Liara Walter Neves
Zenilda Quintino

Mara Angela
Silvio Mário Soares Lourenço

Jair Luis

29 DE DEZEMBRO
Silmara Teodorovicz

Hellinton Helder Marros
Claudio Amario de Lima 

Maria Zorandir Vieira
Pedro Jorge Jenzura
Cristina Fuck Vachtel
Damaris Haag França

Maria de Lourds Feldmann
Kássio Rego Toth
Altamir Muzulão

30 DE DEZEMBRO
Ana Carolina Haensch

José Alves Pereira
Waldemar Keiser - Estofaria 

Keiser
Reinaldo Wengrzynowski

Rocheli de Lima dos Santos
Jaisson Groscopf

Marcelo Mattar bannakh
Eliane Griten
Djalma Alves

Edson Dobkowski

31 DE DEZEMBRO
Mônica Roberta Schereiner

Fabio Landoski de Cristo
Silvestre Hollen

Alvaro Pires 
Darilda Munhos Ferreira

Miriane Trindade
Neiva de Fátima Komochena 

Dolisznyy
Ademar Weise

Miro Adriano Turquote
Luíza Gapski Komoçhena

Luiz Lourenço Gomes 

CASAMENTO DE GUSTAVO E 
FERNANDA
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Bodas de Alessandra e Éricles Paulo

NATAL DA PAZ 2021
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Encerrou no início desta semana, a programação do Natal da Paz 2021, promovido pela prefeitura de Canoinhas. Deixo aqui alguns 
registros dos eventos que percorreram diversos bairros do município. 

A todos um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo!

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

Neste sábado, 18 de dezembro , na Arep (Associação Esportiva e 
Recretiva Pocopiak) aconteceu o casamento de Alessandra Bueno e 

Éricles Paulo Woichikosky. A emoção e alegria dera o tom da festa. 
Na produção do evento.

Decoração - Floricultura A Florista 
Organização e Cerimonial - Margareth, 

Luciane Ziemann
Buff et - Reco Eventos 

Som/Iluminação - Nelson Jaros
Doces Finos - Cléa Roeder

Bolo da Noiva - Romilda Kostulski

Bem Casados - Cris Ossoski
Bar Drinks - Tatu Drinks

Fotos - Daniel Gonçalves 
Fotografi a 

Música Cêrimonia - Cerimonial 
Angelus
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RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 maçã verde descascada, em 

cubos
• meia colher (sopa) de suco de 

limão
• 2 xícaras (chá) de frango cozido 

e desfi ado
• 1 colher (sopa) de azeite
• 1 colher (sopa) de salsa picada
• 1 pote de iogurte natural
• 1 caixinha de creme de leite
• 2 colheres (sopa) de salsão 

picado
• 1 cenoura média ralada

SALPICÃO NATALINO

• Em uma tigela grande misture a maçã 
com o suco de limão. Junte o frango, o 
azeite e a salsa. Acrescente o iogurte, 
o creme de leite, o salsão, a cenoura, a 
batata, o tempero e sal a gosto.

• Misture bem, coloque em uma 
saladeira, distribua as lascas de 
amêndoas e sirva.

MODO DE PREPARO

(21-12-2021) Mais um dia, bem pertinho do dia do nascimento do nosso 
amado “Jesus” para comemorarmos com a família, parentes e amigos. 
Mas para eu e a mãe está muito difícil para termos alegria de comemorar. 
Pois tínhamos o nosso � lho amado o “Ferpa” que nos deixou no dia 
(30-11-2020).  Já estamos passando o segundo Natal sem ele. Não é fácil 
enfrentar essa situação. As vezes estávamos todos já reunidos na nossa 
casa, ou na casa do Moisés e ele demorava um pouco para chegar. De 
repente aparecia ele com a namorada alegre sorridente como sempre foi. 
Ele tinha sempre um sorriso que contagiava a todos. Trazia um saco com 
presentes principalmente para as crianças que ele tanto amava. E; minha 
gente, meus amigos, e amigos do nosso querido e amado Fernando o 
“Ferpa”, não temos mais o prazer de sentir a sua alegre presença. Não sei 
se algum dia vai aliviar este sofrimento, se vamos esquecer um pouco. 
Com um sofrimento profundo vamos suportar até um dia nos encontrar 
novamente. Feliz Natal nosso � lho amado! Jesus Cristo sempre dizia... Eu 
vim! Mas não me procure entre as 
nuvens do céu. Lá, tu não me verás. 
Não me procure entre as estrelas 
da noite, assim não me encontrarás 
jamais. Procure-me entre as 
crianças, porque eu sou o amor! 
Nunca se esqueça de que, acima 
das nuvens, tragédias e tristezas, 
que muitas vezes envolveram nossa 
vida, está o sol da esperança. E esse 
sol tem nome: “Jesus”. Pedimos com 
respeito que Deus te abençoe, e Feliz 
Natal nosso � lho amado. Oferecido 
pelos pais Antenor e Bernadete.

• 2 batatas cozidas e picadas
• 2 envelopes de Tempero para aves, 

peixes e arroz
• 1/2 xícara (chá) de amêndoa tostadas 

em lascas
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em 1947 circulou em Canoinhas esse cartão postal mostrando relevantes edificações da 
cidade. Setenta e quatro anos depois aproveitamos o ensejo para agradecer aos nossos 

leitores pela assiduidade a esta coluna que se destina a resgatar e a preservar a memória 
fotográfica de Canoinhas e da região. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

NATAL
C

ada criança nos chega com 
uma mensagem de que 
Deus ainda não se esqueceu 

das criaturas humanas. A festa 
de Natal é a celebração de uma 
certeza: o Pai nos ama. Tanto nos 
ama que nos dá seu fi lho Jesus: 
em Cristo. “Deus nos escolheu 
antes da fundação do mundo. 
Nele e por seu sangue, obtemos 
a redenção e recebemos o perdão 
de nossas faltas... Em Cristo... 
Fomos feitos seus herdeiros, 
predestinados a ser, para louvor 
de sua Glória, os primeiros a 
pôr nele nossa esperança”. 
Porque estamos convictos disso, 
aproximamo-nos do Menino 
Jesus e nos sentimos livres 
para lhe pedir o que julgamos 
necessário para nossa vida e a 
dos outros. Creio que neste Natal 
de 2021 muitos pedidos serão 
semelhantes: “Príncipe da Paz dá-
nos tua paz! Ajuda-nos a superar 
bem esse tempo de pandemia! 
Que a humanidade encontre uma 
solução adequada para o desafi o 

da covid-19 e outras que estão 
a caminho. Que nas famílias não 
faltem a saúde, o emprego e 
o pão! Que os seres humanos 
sejam mais solidários, mais 
fraternos!” Queridos leitores, 
proprietários, e funcionários 
desse jornal, com muito carinho 
desejamos Boas Festas e Feliz e 
Próspero Ano Novo. O verdadeiro 
amor, a certeza de ser útil e a 
generosidade de servir são fontes 
perenes de alegria. (Família 
Coutinho) Vamos ser otimistas 
que o ano de 2022 seja colorido 
de alegria, perseverar fi rmes na 
luta, suportar com paciência a 
dor; carregar com amor a cruz, 
fazer desprendidamente bem e 
amar a todos sem exceção... Isto 
nos permite viver em paz, sentir 
alegria e desfrutar a felicidade. E 
assim pensa que a rico. Nesses 
termos: Ultimamente estou me 
sentindo rico, só vou lugares 
caros: Supermercado, posto de 
gasolina e farmácia. Quá-quá-quá. 
Paz e bem. 
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Natal da Paz

Natal! O amor enleva paz
Motivos para alegrar

Somos fraternos felizes
Com inspiração em presentear.

Vivemos um tempo dolorido
O vírus veio nos arrebatar

Mas a fé e a precaução
Trouxeram para nós a supera-

ção.

Somos contagiados pelo amor
A saúde voltou a brilhar

O covid será sempre vilão 
Devemos nos resguardar. 

Acontece o Natal da Paz
O amor faz desabrochar 

Flores prósperas de amor
Esperanças novas para fruti-

fi car. 

Oh! Pai Celestial
A humanidade vem te acreditar 
És tú! Somente tú! A esperança

Que a vida irá perdurar. 

Muito obrigado Senhor
O amor nos ensina amar

É no encanto do Natal
Que Deus vem nos presentear

Com saúde amor e paz
Aprendemos reciprocar.

Jardineiro Poeta
ARCAFES
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SICOOB CREDICANOINHAS SORTEIA 
CINCO FIAT STRADA ZERO KM
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Com mais de 80 mil associados participando e um total de 1,6 milhão de cupons emitidos, campanha de 2021  foi a maior da história

N
a tarde desta 
quinta-feira, 23 
de dezembro, 
o Sicoob 

Credicanoinhas sorteou 
cinco Fiat Strada cabine 
dupla Volcano 0 km 
para os seus associados, 
cada uma delas, no valor 
de mais de R$ 100 mil. 
Também foram sorteados 
mais de 20 mil prêmios 
instantâneos, e puderam 
participar do sorteio, 
todos os associados 
e contratantes dos 
serviços da cooperativa. 
Os sorteios aconteceram 
em cinco cidades 
diferentes: na sede do 
Sicoob Credicanoinhas, 
no bairro Sossego, 
concorreram os 
cupons dos pontos 
de atendimentos da 
matriz, do centro, 
do Campo d’Água 
Verde e Três Barras.
O sorteio de São 
Mateus do Sul também 
abrangeu Antônio Olinto, 
São João do Triunfo, 
Palmeira e Lapa. Em 
Paula Freitas, foram 
abrangidos Rio Azul, 
Mallet, Paulo Frontim, 
Irineópolis e Irati. Porto 
União, também sediou 
os sorteios das cidades 
Bela Vista do Toldo, 
Santa Cruz do Timbó, 
Santa Rosa, União da 
Vitória e Cruz Machado. 

Já o sorteio de Barra do 
Sul abrangeu Araquari, 
Garuva, Itapoá, Matinhos, 
Pontal do Paraná e 
Paranaguá. Segundo 
o superintendente 
regional do Sicoob 
Credicanoinhas, Rômulo 
Pereira dos Santos, a 
campanha tem como 
objetivo aproximar 
os associados da 
cooperativa. “Essa 
campanha do Sicoob, 
em comemoração 
aos nossos 36 anos 
envolve muito mais do 

que o resultado, mas 
sim a nossa busca pela 
satisfação do nosso 
associado. Então a 
campanha instiga 
a trazer um pouco 
mais a participação 
do associado junto a 
cooperativa, e como a 
ideia é atender o maior 
número de associados, 
foi criada a versão das 
raspadinhas junto com 
os prêmios maiores. 
Além dos carros, foram 
sorteados os prêmios 
instantâneos, como 

garrafas térmicas, 
chaveiros, cuias e 
uma infi nidade de 
prêmios”, afi rma.

MAIOR CAMPANHA DA 
HISTÓRIA

Segundo o 
superintendente, essa 
campanha foi a maior 
já realizada pelo Sicoob 
Credicanoinhas. “Foram 
emitidos em torno de 
1,6 milhão de cupons 
neste ano, sendo a 
maior campanha da 

história do Sicoob 
Credicanoinhas, então 
podemos dizer que a 
alegria nossa é o nosso 
associado participando 
e correndo atrás dos 
cupons, vindo atrás 
dos nossos produtos”, 
comenta Rômulo. 
Atualmente, o Sicoob 
Credicanoinhas tem mais 
de 50 mil associados, 
e a estimativa é de que 
pelo menos 80 mil 
pessoas participaram 
da promoção. 
O presidente da Sicoob 
C r e d i c a n o i n h a s , 
Francisco Gresele, 
agradece a parceria 
com os associados, e já 
projeta o ano de 2022. 
“Estamos terminando 
nosso ano em que 
fi zemos um excelente 
trabalho para os nossos 
associados, eu quero 
parabenizar a todos 
eles, e que o ano de 
2022 seja melhor que 
o ano de 2021, isso não 
quer dizer que o ano 
de 2021 foi ruim, ele foi 
ótimo. Eu quero desejar 
um Feliz Natal e um 
feliz ano novo a todos 
os nossos associados, 
e que venham trabalhar 
novamente conosco 
no próximo ano”, 
comenta o presidente.

Fiat Strada sorteada para o município de Canoinhas

Ganhadora Maria Elenice do Amaral de Três Barras, recebendo sua Fiat Strada 0km

Maria Elenice Amaral - Três Barras/SC

Rolf Dietrich Siems – Itapoá/SC

Paulo Felipe Colaço Gordia – São João do Triunfo/PR

João Raimundo Filho - Porto União/SC

Seloi Buco Moretto - Rio Azul/PR

José Rossi Júnior

H
oje é  momento de 
celebrar , desejar boas 
festas e  de agradecer!

Agradecer  a  todos os 
nossos cooperados, pela 
parceria e con� ança, aos 
nossos, colaboradores, que 
foram incansáveis na busca 
de soluções  e aos nossos 
familiares que estão sempre 
ao nosso lado.

Foi mais um ano 
compartilhando o que há 
de melhor no coração das 
pessoas, união, solidariedade 
e fraternidade.

Seguimos con� antes que 
em 2022 manteremos o 
padrão de crescimento que 
apresentamos nos últimos 
anos, vamos continuar trabalhando para promover a plena expansão, bem como 
atender as principais necessidades � nanceiras, de produtos e serviços, do nosso 
cooperado.

Muito obrigado a você cooperado pela con� ança, ao Conselho de Administração, 
Conselho Fiscal, Superintendentes e diretores executivos pelo trabalho e parceria,
 E aos colaboradores registramos a nossa gratidão pela competência e dedicação.

Desejo a todos um Feliz Natal, e que o ano de 2022 seja prospero e cheio de vitórias.

Francisco Greselle
Presidente Sicoob Credicanoinhas

CONFIRA OS GANHADORES DAS 5 FIAT STRADA 0 KM

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




